## [previo] [próximo] [versión impresor] [inscripción]



## El Hablaganados 521: Las vacas con parto tardío son sencillamente eso, de parto tardío

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio de Extensión de NDSU Traducción por Dr. Michael Cartmill, Dickinson State University

El intervalo de parto bovino no es un término que parece frecuentar las conversaciones.

Si uno se para junto a la cerca y charla del parto bovino, la mayoría de los productores es comprensiva a la vaca con parto tardío. Por lo menos tiene un becerro vivo es la respuesta generalmente. Eso sí es verdad, pero el desafío es de pasar más allá de la aceptación y tal vez reenfocarse y repensar esta aceptación sutil pero real de las vacas con parto tardío.

El intervalo de parto bovino no es un término que parece frecuentar las conversaciones de productores de vacas. En realidad, probablemente es el rasgo número uno de la operación vaca-becerro. El intervalo de parto bovino es el tiempo entre el nacimiento de un becerro y el próximo. Idealmente, una vaca debe tener un becerro cada 365 días.

Al envejecer la vaca y parir más becerros, se puede llegar a un promedio de las fechas de parto bovino para encontrar el intervalo. A lo largo del tiempo, la vaca ideal mantendrá un intervalo de parto bovino promedio que se acerca a los 365 días.

¿Por qué es esto tan importante y por qué ahora? Bueno, algunos productores de ganado usa



Bien hecho trabajadores del rancho: El primer grupo de vacas chequeadas por embarazo causa sonrisas en la gerencia del rancho: Vacas totales en el pastizal...48; Promedio de intervalo de parto...366 días; Fecha de inseminación artificial..14 de junio; Entran toros acabadores...15 de junio; Toros quitados...20 de julio; Vacas preñadas por IA...32; Vacas

1 of 3 12/3/2010 3:10 PM

el ultrasonido en el ganado mientras los toros que quitan y se llevan a casa. Muchos productores más estarán chequeando si están preñadas este otoño y haciendo la matanza selectiva mientras se preguntan quién está preñada. Algunos tomarán un paso más y se preguntarán si la vaca tendrá parto temprano o tardío.

preñadas naturalmente...16; Vacas abiertas...0

En realidad los productores raramente hacen la matanza selectiva con las vacas tardías. ¿Por qué? No estoy seguro, pero parece haber comodidad en mantener el status quo. El punto más importante es que la mayoría de las vacas sí pare anualmente y generalmente cerca a cuando parieron los años anteriores.

Así que, una vaca tardía este año estará tarde el próximo año y años después de eso, entonces, en la práctica, la vaca estará tarde su vida reproductiva entera. Hay cambios administrativos que se pueden hacer, tal como la mejor nutrición, la intervención apropiada con los programas reproductivos más recientes de hormonas o aun quitar el becerro al parear. Sin embargo, estos implican que habrá esfuerzos y trabajo adicionales, lo que viene con costos.

Este año, el Centro de Investigación por Extensión en Dickinson llegó a darse cuenta de que el Centro también aceptaba el status quo. Se dejaba a los toros pasear con las vacas a lo largo del verano, así que las vacas parían más tarde. Esto significa una temporada de parto bovino más larga y más transporte de las vacas, aun después que la manada principal ya se trabajó y se mandó al pastizal.

Un esfuerzo coordinado se hizo para restablecer una temporada de parto bovino corta y concisa. Los toros se quitaron en julio. Déjeme repetir que los toros se quitaron en julio. El primer grupo de vacas se sometió al ultrasonido el otro día. Los resultados eran prometedores. Estas vacas fueron sincronizadas y preñadas artificialmente el 14 de junio. Se metieron toros "acabadores" con las vacas el 15 de junio y después se quitaron el 20 de julio.

Todas las 48 vacas estaban preñadas. 32 vacas se concibieron por el embarazo artificial y 16 vacas preñadas naturalmente por los toros acabadores. Es maravilloso y significa no habrá becerros tardíos en ese grupo el próximo año. Las vacas preñadas artificialmente tienen una fecha esperada de parto el 31 de marzo. La fecha promedio de parto para las vacas restantes se ubica en el 20 de abril. El rango actual de las vacas más tardes es del 7 de abril hasta el 1º de mayo.

Se pueden hacer algunos puntos. Primero, estas vacas se preñaron excepcionalmente bien, pero no más allá de las

2 of 3 12/3/2010 3:10 PM

expectativas. Además, estas vacas son vacas buenas porque tienen un intervalo promedio de parto bovino de 366 días. El rango en el intervalo de parto bovino para las 48 vacas era de 344 días a 382 días.

La vaca que tuvo el intervalo más largo está criando su duodécimo becerro. Se preñó por la inseminación artificial y dará a luz al comienzo de la temporada de parto bovino el próximo año. Bien hecho para una vaca vieja. Sin embargo, puede que se escoja para la matanza selectiva el próximo año por su edad, pero merece una palmadita en la espalda.

Típicamente, los intervalos más cortos de parto quedan con las vacas menores. Al envejecer las vacas, lentamente alargan la fecha de parto. El promedio de edad de este grupo de vacas es de 6.4 años. Han parido un promedio de 5.4 becerros, han detestado a 4.3 becerros y ahora están criando su próximo becerro. Habrán criado 5.3 becerros si todos los becerros llegan a casa este otoño. Es un buen grupo de ganado que, a la práctica, justamente están a tiempo al producir becerros cada 366 días.

Si unas vacas tienen un intervalo de parto más largo, entonces la manada entera se va para atrás y la intervención administrativa es un deber. Sin embargo, para empezar, no guarde las vacas con parto tardío porque sencillamente seguirán pariendo tarde.

Que encuentre usted todas sus marcas orejeras.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en http://www.BeefTalk.com

Para más información, contacte a la oficina NDBCIA, 1041 State Ave., Dickinson, ND 58601, o vaya al http://www.CHAPS2000.com por internet.

3 of 3 12/3/2010 3:10 PM